

SAINT DÉMÉTRIUS, CONFESSEUR, AU DIOCÈSE DU MANS

(époque incertaine)

Fêté le 9 août

Démétrius avait porté les armes avec l'évêque de Tours, saint Martin, et l'on ajoute qu'il était né comme lui en Pannonie; mais, par un trait d'une plus heureuse ressemblance, il s'était de son côté avancé dans les voies de Dieu, et n'avait de goût que pour les choses du ciel. Le bruit de la sainteté de Martin remplissait toute la Gaule et volait même bien au delà. Démétrius, ayant entendu les merveilles que l'on racontait de lui, résolut d'aller le trouver et de demander son secours pour faire de nouveaux progrès dans la piété. Il se rendait directement à Tours, mais, ayant appris que le serviteur de Dieu était au Mans, il tourna ses pas vers cette ville. Au moment où il arriva, saint Martin était déjà reparti et s'était dirigé vers le pays des Andegaves (peuples de l'Anjou) Démétrius se mit de nouveau en voyage dans l'espoir de le rejoindre bientôt. Il arriva sur le déclin du jour dans une grande forêt, située entre Oisé et des forges que l'on nomma depuis du Deffais de Vadré, au lieu où l'on voit aujourd'hui la paroisse de la Fontaine-Saint-Martin (Sarthe, arrondissement de La Flèche, canton de Pontvalain). Cette forêt, alors fort étendue, renfermait un sanctuaire très-fréquenté des païens de toute la contrée on y adorait la déesse Isis ou quelque divinité gauloise déguisée sous ce nom étranger. Démétrius rencontra des bûcherons qui l'accueillirent avec humanité, et le logèrent dans leur cabane. Pendant la nuit, il vit en songe le saint évêque de Tours venir au-devant de lui; en effet, le lendemain il rencontra saint Martin non loin du lieu où il s'était arrêté.

Le saint évêque donna, dans ce pays, le baptême à un grand nombre de personnes encore idolâtres. Il exhorta ensuite Démétrius à rester dans ce canton, afin d'affermir dans la foi ces nouveaux chrétiens, et de travailler à la conversion des païens. Démétrius suivit ce conseil il sut joindre à la vie de prière d'un ermite le zèle ardent d'un apôtre beaucoup d'idolâtres furent convertis par ses prédications.

La vie de ce personnage fut signalée par plusieurs prodiges. Une troupe de démons s'étaient retirés dans une forêt voisine, d'où ils attaquaient les passants, et tourmentaient en mille manières les habitants de Mézerai, de Ligron et de Courcelles; ces esprits de ténèbres prirent la fuite, et disparurent dès qu'ils aperçurent Démétrius qui s'avavançait vers eux, portant dans ses mains la sainte Eucharistie.

Démétrius mourut étant parvenu à un âge très-avancé; son corps fut déposé dans un oratoire qu'il avait fait bâtir, et qui fut, dans la suite, consacré en l'honneur de saint Martin.

En 1818, des ouvriers, occupés à creuser les fondements d'une chapelle ajoutée à l'église paroissiale de la Fontaine-Saint-Martin, retirèrent de la terre des ossements que l'on jugea avec raison être ceux de saint Démétrius, parce que c'était dans ce lieu même que, de temps immémorial, on croyait qu'il avait été enterré, et que l'on venait implorer son secours. Ces ossements furent recueillis avec respect et déposés dans une châsse on les vénère dans toute la contrée.

Tiré de *l'Histoire de l'Eglise du Mans*, par Dom Piolin.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 9